

Zeitschrift: Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle
Band: 31 (1963)
Heft: 10

Rubrik: Bruchstücke aus Briefen...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bruchstücke aus Briefen . . .

«... Seitdem mein Freund mich verlassen hat, wurde mir das Leben in der Schweiz unerträglich; am Ende konnte ich nicht mehr arbeiten und habe alles aufgeben müssen: meine Stelle als Gymnasiallehrer (sowie die Ansprüche auf eine Pensionskasse), mein Amt als Konservator des . . . Museums, mein Amt als Gemeinderat und noch andere Beschäftigungen.

Jetzt werde ich nach Uebersee fahren, um dort zu versuchen, Ruhe zu finden.»

Abonn. Nr. 1633 seit 1951

«... Was Ihre Befürchtungen in bezug auf meine Familie anbelangt: es ist alles aufs Beste geordnet. Meine Familie begrüsst seriöse Kontakte, wie sie auch «Der Kreis» darstellt, sehr. Endlich haben meine Geschwister eingesehen, dass ich auf mein Leben nach meiner Art ein Recht zu leben habe, vorausgesetzt, dass es auf eine seriöse Art geschieht. Darum möchte ich mich auch wieder auf den «Kreis» abonnieren.»

Ein Schweizer-Abonnent

«... Obwohl ich erst seit einem halben Jahr Abonnent bin, so hat mir die Lektüre der Hefte von zwei älteren Jahrgängen doch schon sehr viel geschenkt, fast kann ich sagen, ein neuer Mensch geworden zu sein. stehe positiver, sicherer im Leben drin; eine neue Welt hat sich mir aufgetan. Hätte ich doch schon viel früher vom «Kreis» gehört!

Natürlich kommen auch Gefühle der Wehmut auf, wenn man in Erzählungen von schönen Freundschaften und Erlebnissen liest, die man selber nie erfahren und kennenlernen durfte. Aber trotzdem verschlinge ich die Hefte geradezu, denn die meisten enthalten doch viel Positives, Stärkendes, Klarendes und Tröstendes.

Das ewige Verstellen ist zwar immer noch ein wunder Punkt, aber vielleicht wird sich auch das noch wenden.

Zweimal besuchte ich die «Isola», und nur schon das Bewusstsein, sich nicht mehr anders geben zu müssen als draussen, frei herumschauen zu können, war eine wahre Freude. Man ist wirklich »unter sich«. Leider bin ich aber beide Male traurig nach Hause gegangen, weil ich doch »allein« geblieben war; ich fühlte mich bloss als Zuschauer in einem frohen Kreis zwar, aber doch als »geduldeter« Eindringling. Blöde Hemmungen verboten mir, andere einfach anzureden, und darum bin ich seither »leider« nicht mehr hingegangen. Tanzen kann ich auch nur sehr schlecht und so mag ich auch niemanden zum Tanz bitten. Vielleicht wird sich auch da einmal ein Weg öffnen.

Nun ist plötzlich so ein langes Geschreibsel aus meinem Dank geworden, es kommt aber trotzdem aus tiefem Herzen. Durch die Aussprache ist es mir auch wieder leichter geworden.

Lassen Sie sich nicht durch oberflächliche, ablehnende Zuschriften oder Kritiken entmutigen! Die Zahl der Freunde des Kreis ist doch unendlich viel grösser!

Mit herzlichem Dank und kameradschaftlichen Grüßen Ihr

Abonnent 1409»

«... Mit der gleichen Freude und gespannten Erwartung habe ich auch diesmal unserem monatlichen Heft entgegengesehen. Wenn es dann endlich im Briefkasten steckt, geht es mir dann sicher wie vielen von uns: die abendliche Zeitung bleibt ungelesen, das Fernsehen abgeschaltet und bestenfalls kommt das sonst zur Stummheit verurteilte Radio mit leiser Musik zu Ehren. Aber die Lektüre gibt einem, so oder so, immer wieder ein paar Prozent Lebensmut . . .»

Ein Kamerad aus Oesterreich